

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Dinamika Pemaknaan Naksh: Kajian Historis” ditulis oleh M. Miftakhul Ulum, NIM. 2831133027, pembimbing Dr. Ahmad Zainal Abidin, MA dan Muhammad Ridha, MA.

Penelitian ini dilatar belakangi oleh adanya perbedaan ulama’ dalam memaknai konsep *naskh*. Perbedaan tersebut menunjukkan adanya perubahan yang fluktuatif pada wilayah makna. Dalam hal ini peneliti menghubungkan perubahan makna *naskh* dengan proses *istinbat* hukum untuk mengetahui implikasi yang ditimbulkan.

Rumusan masalah penelitian ini adalah (1) Bagaimana konsep *naskh* secara umum? (2) Bagaimana pendapat-pendapat yang berkembang dikalangan pengkaji tentang keberadaan dan status keberlakuan *naskh*? (3) bagaimana implikasi konsep *naskh* terhadap penetapan hukum? Adapun yang menjadi tujuan penelitian ini adalah untuk menjelaskan dinamika pemaknaan *naskh* dan implikasinya terhadap *istinbat* hukum.

Skripsi ini bermanfaat bagi IAIN Tulungagung sebagai sumbangan pemikiran dalam rangka peningkatan kualitas intelektual. Bagi mahasiswa *study al-Qur'an* sebagai bahan masukan atau referensi untuk pengembangan penelitian lebih lanjut.

Jenis yang digunakan dalam penelitian ini adalah menggunakan *library research* atau telaah pustaka. Sumber data berasal dari data primer dan sekunder. Pembahasan dilakukan dengan deskriptif analisis.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa (1) Secara umum *naskh* dipahami sebagai sebuah konsep penghapusan atau penganuliran. (2) Secara garis besar, pendapat yang berkembang dikalangan pengkaji terhadap konsep ini dapat dibedakan menjadi dua, yaitu menerima dan menolak adanya *naskh*. (3) Dualisme makna *naskh* memiliki implikasi yang berbeda terhadap penggalian hukum. *Naskh* dalam arti penganuliran menghasilkan hukum yang kaku dan cenderung tidak responsif, sedangkan *naskh* dalam arti penundaan menghasilkan hukum yang lebih fleksibel dan responsif.

ABSTRACT

Thesis entitled " Meaning Dynamic of Naskh: Historical Review" written by M. Miftakhul Ulum, NIM. 2831133027, advisors. Ahmad Zainal Abidin, MA and Muhammad Ridha, MA.

This research is based on the difference of ulama 'in interpreting the concept of naskh. This difference indicates a fluctuating change in the area of meaning. In this case the researchers connect changes of naskh meaning with legal istinbat process to find out the implications.

The research problem in this research are (1) How is the concept of naskh in general? (2) How are developed opinions among reviewers about the existence and the validity status of nash? (3) How is the implication of the concept of naskh against the rule of law? the purpose of this research is to explain the dynamics of meaning of naskh and its implications for the law istinbat.

This thesis is useful for IAIN Tulungagung as a contribution of thought in order to improve intellectual quality. For students study of al-Qur'an is for input or reference material for further research development.

Type used in this research is using library research or literature review. The data source comes from primary and secondary data. The discussion is done by descriptive analysis.

The results showed that (1) in general, naskh was understood as a concept of deletion or annulment. (2) Marginally, the opinions developed among reviewers on this concept can be divided into two, namely accept and reject the existence of naskh. (3) The duality of the naskh meaning has different implications for the excavation of the law. Naskh in the sense of annulment produces rigid laws and unresponsive laws, while the naskh in the sense of cancelation results in a more flexible and responsive law.

ملخص

تطور معنى النسخ: دراسة تاريخية. إعداد: محمد مفتاح العلوم. رقم القيد: 2831133027. إشراف: د. أحمد زين العابدين، ومحمد رضا، الماجستير.

ينطلق هذا البحث من وجود اختلاف بين أهل العلم في تعريف النسخ. ويدل هذا الاختلاف على وجود التغير المتذبذب ضمن دائرة المعنى. وفي ضوء ذلك يربط الباحث تطور معنى النسخ واختلافاته بالآثار المترتبة عليه في استنباط الأحكام الشرعية.

يركز الباحث هذا البحث على بنود تالية: (1) ما هو مفهوم النسخ إجمالاً؟ (2) ما موقف الباحثين حول إثبات وجود النسخ واعتباره؟ (3) ما هي الآثار المترتبة على الخلاف في النسخ التي تؤثر في استنباط الأحكام الشرعية؟ ويهدف البحث إلى وصف تطور معنى النسخ وأثاره في استنباط الأحكام الشرعية. يعد هذا البحث من البحوث المكتبية أو مسح المراجع لرصد البيانات من المصادر الأولية والثانوية. ويسلك الباحث منهاجاً وصفياً تحليلياً.

وفي النهاية توصل الباحث إلى نتائج تالية: (1) مفهوم النسخ إجمالاً هو المسح والإبطال. (2) يمكن تقسيم موقف الباحثين تجاه إثبات وجود النسخ إلى فريقين: فريق المؤيدين وفريق المعارضين على وجود النسخ. (3) ثنائية تعريف النسخ تؤثر على استنباط الأحكام الشرعية من حيث إن الذين يعرفونه بأنه إبطال سيمصلون إلى نتائج صارمة وغير متجيبة لتطور العصر، بخلاف الذين يعرفونه بأنه تأجيل، فإنهم سيمصلون إلى أحكام في غاية من المرونة ملائمة لظروف متغيرة.